
 

                         春日部市立川辺小学校 
                           令和３年１２月１日 

 

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気で粘り強い子 

（知恵いっぱい）    （笑顔いっぱい）    （元気いっぱい） 

川辺小ホームページ h t t ps : //sch i t . n e t/kasukabe/eskawabe / 

～ いじめゼロの学校を目指して ～ 
  

校 長 鈴木 美江  
１１月は、校内人権月間でした。人権集会の校長講話や、人権作文の発表、人権標語の作

成等を通して、改めて身の周りの人権について考える機会としました。 
 
人間の脳は大きく３つの部分に分かれているといいます。 
１つめは「脳幹」。脳の最も内側にあります。ものを食べた

り、息を吸ったり、おしっこをしたり、眠ったりするのに使わ
れ、生きていくためになくてはならない「命を支える脳」です。
ヘビやトカゲなどの「は虫類」には、この脳しかありません。
そのため、『ヘビの脳』と呼ばれています。 
２つめは「旧皮質」です。『ヘビの脳』のまわりにあります。気持ちや感情、心をコント

ロールする「感情面を支える脳」で、ここが働かないと泣いたり、笑ったり、怒ったり、喜
んだりすることができません。犬や猫や牛などの「ほ乳類」までが持っている脳なので 、『ネ
コの脳』と呼ばれています。 
３つめは「新皮質」。脳の一番外側です。ものを考えたり、覚えたり、言葉を話したり、

勉強したりするのに使われる「知恵を支える脳」です。この脳は人間だけしか持っていない
ので『ヒトの脳』と呼ばれています。人は、悪口を言われたり、いじめや差別をされたりす
ると、この３つの脳のうち、ある部分が弱ってしまうそうです。 
では、どの脳が弱ってしまうのでしょうか。実は、『ヘビの脳』なのです。生きる上でな

くてはならない脳ですから、いじめられると、眠れなくなり、食事をしたくなくなり、最後
は呼吸すらできなくなって、死に至ることさえあります。悪口を言ったり、いじめをしたり
するということは、人の生きる気力を奪ってしまうのです。 
いじめをする側はどうなのでしょうか。人は、悪口を言ったり、他人を攻撃したりすると

脳の中に「ノルアドレナリン」という物質が出るそうです。「ノルアドレナリン」 は、毒ヘ
ビの次に強い毒ともいわれ、老化を早くしたり、病気になりやすくなったりするなどの影響
を及ぼします 。反対に、他人に親切にしたり、やさしい言葉をかけたりすると、「エンドル
フィン」という物質が出ます。「エンドルフィン」は 、痛みを和らげたり、病気を治したり
する作用があり、元気で、健康的な生活をもたらします。どんなに隠しても、体は正直で、
善い行いも悪い行いも全て自分に返ってくるのです。 
いじめは、「芽」の段階から摘み取らねばなりません。川辺小学校では、生活改善アンケ

ートを６月・１１月・２月に実施し、「友達と助け合い、みんなで仲良く生活して、いじめ
を絶対にしないでいこう」と確認しています。いつも以上に、いじめ、不登校などの未然防
止や早期発見、早期対応ができるように取り組んで参ります。 

 
さて、８月３０日に始まった２学期も、１２月２５日から冬休みに入ります。家庭で過

ごす時間が多くなりますが、規則正しい生活をすることが大切です。また、社会全体が非
常にあわただしく感じるのもこの時期です。交通事故には十分気を付けて、健康で安全な
冬休みが過ごせるよう、ご家庭でもご指導よろしくお願いします。 
結びになりますが、地域の皆様・保護者の皆様の２学期の登下校の見守りをはじめ、教

育活動へのご協力、ご支援に心から感謝申し上げます。お陰様で、温かな雰囲気の中で教
育活動を展開することができました。誠にありがとうございました。 

  

 

 １０月下旬から１１月にかけて実施された、各学年の校外学習や体験活動を紹介します。

コロナウイルス感染症対策を取りつつ、教育活動を進めています。保護者や地域の皆様の

ご理解とご協力に改め感謝申し上げます。 
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 １１月１２日（金）晴天の中、東中野公園で持久走大会を開催し

ました。日頃のおは走や体育の授業で培った力を発揮しようと、ど

の児童も一生懸命取り組みました。「練習のときよりもタイムが伸

びた子」、「昨年度の記録会よりも順位が上がった子」、「思うよ

うな結果が出せなかった子」など、それぞれでしたが、ゴールを目

指して、あきらめずに走りぬいたということは、どの児童にも共通

していました。 

当日は多くの保護者の方が応援に駆けつけてくださり、子供たち

の力走を支えていただきました。ありがとうございました。生涯に

わたって運動に親しむことができるよう、今後も基礎体力の強化に

取り組んでまいります。 

秋探し～庄和総合公園～ 

社会科見学～ライスハウス川鍋～ 社会科見学～越谷リユース・龍Q館・桐箱工場～ 

各学年の校外学習・体験活動 

陶芸教室 
 

社会科見学～藍染体験、クリクラ工場～ 

11／12（金）持久走大会～東中野公園～ 

社会科見学～日光～ 
 

まちたんけん～南桜
井駅・庄和総合公園 たこづくり 

https://schit.net/kasukabe/eskawabe/


月 火 水 木 金 土 日

-1 0 1 2 3 4 5

基礎基本 言葉・体力 言葉・体力

中学校入学説明会 授業参観・保護者会 授業参観・保護者会

6年4時間授業 （3・6年・な） （2・5年）

4・5年6時間授業 5時間授業 5時間授業

3年凧づくり

6 7 8 9 10 11 12

読書 児童集会 基礎基本 言葉・体力 言葉・体力

授業参観・保護者会 委員会活動 縄跳び検定 縄跳び検定

（1・4年） （低学年） （高学年）

5時間授業 チャレンジテスト

学校保健員会

13 14 15 16 17 18 19

読書 表彰朝会 言葉・体力 特別日課5時間 言葉・体力

クラブ活動 特別支援学級交流会

20 21 22 23 24 25 26

読書 歌声集会 基礎基本 学級活動 特別日課３時間授業

書きぞめ競書会 書きぞめ競書会 給食終了 ３時間授業 終業式

5時間授業 大掃除

一斉下校

27 28 29 30 31

１月の主な予定
1月11日（火）

12日（水）

13日（木） 身体計測（1・3・5年・なかよし）

14日（金）

17日（月）

18日（火） さわやか相談員来校
19日（水） 4～6年6時間授業、入学届受付（　～20日）

20日（木） 3年生校外学習

21日（金） 避難訓練
25日（火） 放課後子ども教室代表者会議
26日（水） クラブ活動

28日（金） 地区委員会

31日（月） 一斉下校

冬期休業日

ペロリン賞週間（　～21日）

１２月の行事予定

学力テスト

始業式、特別日課3時間授業、一斉下校

給食開始、身体計測（2・4・6年）、委員会活動

スクールカウンセ

ラー来校日

さわやか相談員
来校日

コミュニティ・ス

クール研究発表会

家庭学習強化週間

スクールカウンセ

ラー来校日

冬期休業日　～１月７日（金）

 

 

春日部市教育委員会委嘱算数教育研究発表会
　

第９回こども宇宙プロジェクト事務局からのお知らせ
　この度、全国で撮影した約2万枚の写真からなる壮大なモザイクアート作品が完成しました。作品はアメリカ・

フロリダ州でロケットに搭載され、2021年12月（予定）国際宇宙ステーション（ISS）へ旅立ちます。

　それに伴い、モザイクアートビューア特設サイト（https://www.jdomosaic.jp/kspjt-all-demo/viewer.html）

が公開されます。サイトでは作品をデジタル展示していて、右のQRコードを読み取りアクセスし、カード（昨年

度配布）に記入されたパスワードを検索窓に入力すると学級の写真を探すことが出来ます。

１０月の教育活動から

【事前予告なしの避難訓練】

緊急地震速報を聞き、一次動作（机

の下等にもぐって頭を守る）の訓練を

行いました。

【5年生 調理実習～ごはんを炊く～】

コロナ感染症対策のため、実施できなかった調理実習を初めて行いました。今

回は「ごはん炊き」。一人一つのお釜を使って、米を研ぎ、炊き上げました。炊

き立てのご飯の甘い香りを十分堪能し、残さず食べました。

【学校運営協議会】

本年度２回目を開催しました。体験
学習の指導者について協議しました。

【なかよし集会】

学級ごとに作った、なかよしスロー

ガンを発表しました。

【縦割り遊び １・６年生】

６年生が１年生に優しく声をかける

姿が印象的です。

【歯科保健指導】

養護教諭による歯科保健指導を行い
ました。

【３年生 国語の調べ学習】

タブレットだけでなく、図書資料も

有効に活用しています。

【ひまわり賞】

10月は延べ５７人の児童が受賞し

ました。

１１月１７日（水）、本校において、算数教育の研究発表会が行われました。当日は埼玉大学教育

学部の松嵜先生や春日部市教育委員会教育長をはじめ、指導課の先生方にお越しいただきました。

また、市内外から多くの先生方がオンラインで参加してくださいました。本校の実践を発表し、順調

に成果を上げていることなど評価されました。今後も児童の基礎基本の定着と確かな学力の育成に

向けて取り組んでまいります。ご理解とご協力をよろしくお願いします。

 


